



ÉDITO

« A l'heure où nous mettons sous presse » selon la formule consacrée, la butée traditionnelle pour formuler des vœux est un peu dépassée. Je ne pourrais cependant pas commencer cette lettre sans vous souhaiter à tous une heureuse et riche année 2024, pleine de projets et de santé, à vous et à tous ceux qui vous sont chers !

Cette année, deux grands anniversaires nous attendent : l'un au goût enivrant, celui de la montée vers la victoire avec la célébration du 80ème anniversaire du débarquement. L'autre au goût amer, celui des 70 ans des accords de Genève, qui mirent un terme en 1954 à la belle aventure de la France en Indochine. Nous donnerons à l'un comme à l'autre du relief.

Ils nous rappellent que rien n'est jamais définitivement acquis et qu'il nous faut maintenir nos forces morales pour faire face à notre destin, contre aussi bien qu'avec les vents et les marées..

Capitaine de vaisseau de Lapeyrière
DMD de Seine Maritime



2024 est une année particulière pour la Normandie: c'est la commémoration et de nombreux hommages aux acteurs du Débarquement du 6 juin 1944 et la Bataille de Normandie. Ces événements sont gravés dans l'esprit de chaque Normand et font partie d'un patrimoine commun que nous avons le devoir de transmettre.

Plusieurs communes de Seine-Maritime dont Bacqueville-en-Caux, Caudebec-lès-Elbeuf, Dieppe, Duclair, Harfleur, Pavilly, Quiévrecoirt et Saint-Romain-de-Colbosc accueilleront des festivités.



La zone de Défense et de sécurité Ouest vous adresse ses



MEILLEURS VŒUX

Dans nos régions, à vos côtés

Prix Quinio

La DMD76 tient à féliciter la Classe Marine du Collège Descartes du Havre pour l'obtention du Prix **Union IHEDN Louis Quinio**, mention spéciale Classe **Défense**. Ce prix, qui emprunte le nom du cofondateur de l'IHEDN, vise à récompenser les activités de cette Classe Marine pour avoir cultivé l'esprit de défense, la cohésion et la mémoire avec d'autres établissements scolaires du département.

En 2023, la Classe Marine s'était associée avec la Classe Défense du Collège Braque de Rouen et l'IMP L'Espérance (accueil d'élèves en situation de handicap). Ils s'étaient rassemblés lors de 2 journées afin de faire découvrir à près de 150 élèves les lieux de mémoire havrais lors de la Journée du Marin du 23 mai 2023, puis les lieux de mémoire rouennais et les bâtiments civils et militaires (dont la FREMM Normandie) présents à l'Armada le 16 juin 2023.



Délégation Militaire Départementale de la Seine-Maritime

3, rue d'Herbouville
CS 11313
76178 ROUEN CEDEX
02 32 08 20 01

Un peu d'histoire...

La Base aérienne 146 Rouen-Boos

Installée depuis septembre 1939, la base a abrité le GR IV/55, émanant de la 55^e Escadre de Reconnaissance Tactique (55^e ERT).

En 1944, incluse dans le 3^e district aérien militaire, elle reçoit le n°146.

Pendant l'opération **Eclipse**, en 1945, Boos accueille en réserve des bombardiers de type Bloch MB-176 bis.

A la fin de la guerre, la base est désaffectée et les aviateurs rejoignent La Reghaia en Algérie. Elle est reprise en 1951 par le Groupement Rouennais d'Aviation Légère, club d'avant-guerre dont les pilotes et fondateurs sont morts au combat.

De nos jours, Boos accueille l'Aéroport de Rouen Vallée de Seine.

La Journée Défense et Citoyenneté (JDC)

Chaque français, dès 16 ans, doit effectuer le **recensement citoyen obligatoire** pour ensuite participer à la journée défense et citoyenneté.

La **Journée Défense et Citoyenneté** est la troisième étape du Parcours de Citoyenneté, obligatoire pour les jeunes de 16 à 25 ans. Elle permet à chaque jeune adulte, femme ou homme, de mieux s'informer sur son rôle de citoyen.

Durant 7h30, la journée est encadrée par des militaires et par des civils représentant d'associations qui abordent des sujets multiples:

- enseignements sur les enjeux et objectifs généraux de la défense nationale, et sur les différentes formes d'engagement;
- enseignement sur le civisme, sur la base de la charte des droits et devoirs du citoyen français*;
- information sur l'égalité entre les femmes et les hommes, sur la lutte contre les préjugés sexistes et sur la lutte contre les violences physiques, psychologiques ou sexuelles commises au sein du couple.

Saviez-vous que, lors de cette journée, les jeunes participants passent également des tests d'évaluation des apprentissages fondamentaux de la langue française.

À la fin de la journée, les participants reçoivent un certificat individuel de participation à la Journée défense et citoyenneté. Ce document certifie que vous avez participé à la JDC.

Et n'oublions pas que s'il ne fait pas ces démarches, il ne peut pas s'inscrire aux examens et concours de l'État (permis de conduire, baccalauréat...) avant 25 ans.

* En application de l'article 21-24 du code civil, la présente charte rappelle les principes et valeurs essentiels de la République et énonce les droits et devoirs du citoyen, résultant de la Constitution ou de la loi.

Pour tous renseignements complémentaires, contact de préférence par courriel : csnj-rouen.contact.fct@intradef.gouv.fr

Sinon, par téléphone au 0970845151 du lundi au jeudi de 09h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30, le vendredi de 09h00 à 12h00.

Par courrier à MINDEF/CSNJ Rouen (même adresse que la DMD76)

